

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

	Pta. Cts.
España	1'25
Extranjero (Unión Postal). 2 "	"
Ultramar.	2 "

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

El Congreso

Madrid 29, á las 11'15 m.

La candidatura para la mesa del Congreso ha sido recibida con sorpresa y frialdad por la mayoría.

El Sr. Mellado no aceptó la vice-presidencia que se le había ofrecido.

El Sr. Becerra ha anunciado que intervendrá en el debate político.

La mayoría

Madrid 29 á las 11'45 m.

El Liberal califica de fracaso la última reunión de la mayoría.

Dice que la entrada del Sr. Gamazo en el salón causó un gran efecto, recibiendo más apretones de manos que los actuales ministros.

Asegura también que los Sres. Cassola y Gamazo salieron disgustados de la reunión.

El Sr. Romero Robledo

Madrid 29 á las 12 t.

Se anuncia que el Sr. Romero Robledo hará importantes revelaciones en el Congreso relativas á los sucesos universitarios de 1884 y que rechazará la responsabilidad que se le atribuye, diciendo que propuso la sustitución del entonces Gobernador civil Sr. Villaverde por el señor Cassola, á lo cual se opuso el Sr. Cánovas del Castillo.

El Consejo.—Riotinto

Madrid 29, á la 1 t.

El Consejo de Ministros celebrado bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente no ha ofrecido interés.

Los Ministros se han reunido después para celebrar Consejo.

Ayer comisiones de los agricultores de Zalamea fueron á Riotinto con objeto de quejarse por la cuestión de los humos.

Consejo y Consejo

Madrid 29 á las 3'30 t.

En el Consejo de Ministros celebrado bajo la presidencia de S. M. la Reina no se ha acordado nada extraordinario.

La combinación de gobernadores no afecta á esa provincia.

En el consejo se ha aprobado la fórmula del sufragio universal.

Prívase del derecho electoral á los militares en activo servicio.

Créanse circunscripciones de 200 mil habitantes.

Concédese voto á los mayores de veinte y cinco años que cuenten tres años de residencia en la población.

Los robos en Palma

Cuando ayer nos lamentábamos de la frecuencia con que estas últimas semanas hemos tenido que relatar hechos tan desagradables, no creíamos tener que consignar nuevos intentos llevados á cabo en la noche de anteayer.

Así, fué robada la Administración de Loterías de la calle de la Unión, esquina á la de Capuchinas, desapareciendo de ella la calderilla que se encontró y algunos billetes de la Lotería.

El Palmesano añade por su parte los dos hechos siguientes:

«Ayer un amigo nuestro al abrir la puerta de su casa se encontró dentro de la cerradura los dientes de una llave nueva; suponiendo fundadamente que se había intentado penetrar en la casa por alguien que seguramente no iría animado de las mejores intenciones.»

«También se nos dice que en una relojería de la calle de Jaime II, le escamoteó al dueño dos relojes un joven que había llevado á componer otro reloj.»

A nosotros nos consta además que en la citada noche se intentó robar también en una pastelería de la calle de Juanot Colom, de lo cual se apercibió la criada, estorbándolo con su alarma.

Se nos manifiesta del mismo modo que pocas horas antes, en las inmediaciones de la Puerta de Jesús fué quitado á un individuo el reloj y dinero que llevaba.

**

El número, la forma y la simultaneidad de estos hechos nos confirman en la creencia que ya hemos manifestado.

Sin duda se halla en Palma actualmente, una compañía organizada que se ha puesto en relación con individuos del país y que trabaja al parecer, con poco temor á la sagacidad de los distintos cuerpos de vigilancia.

Contra este servicio nos quejamos ayer y pocas horas despues hacían lo propio todos los periódicos de la tarde.

El sistema policiaco que aquí se despliega, es deficiente y cándido, si podemos decirlo así. Y no se crea que nos referimos únicamente al cuerpo de Orden público, sino que incluimos en la censura á los de vigilancia municipal.

Imposible parece que en una ciudad como Palma, capital de una isla como Mallorca, pueda operar impunemente por tanto tiempo una cuadrilla de este género sin que se logre coger el hilo y detener á los delincuentes; por más que sabemos que el Sr. Gobernador no se da punto de reposo para sorprender, personalmente, el secreto de tan frecuentes atentados.

El submarino «Peral.»

Aún no se puede asegurar cuando han de verificarse las pruebas de este buque, pero creése que podrán tener efecto á mediados de Diciembre próximo.

A pesar del interés y buen deseo de todos los que intervienen en su construcción, tardará próximamente un mes en quedar terminado. Esto se debe—según dicen á *El Eco de Cartagena*—tanto á lo delicado de los trabajos que aun hay que ejecutar, como á los que por consecuencia de las condiciones interiores del buque, son pocos los operarios que pueden trabajar en él, sin que se estorben mutuamente.

En estos momentos se halla en dique el *Peral*, y se está terminando sus obras interiores. El ilustre inventor, para hacer más efectiva la vigilancia de los trabajos, ha distribuido los oficiales á sus órdenes de modo que cada uno dirija la instalación de los mismos aparatos que ha de manejar despues, por más que todos tengan perfecto conocimiento del conjunto de los mecanismos del buque.

Los Sres. García y Mercader están dedicados á todo lo que á las máquinas principales y de achique se refiere, y los Sres. Iribarren y Moya á lo que concierne á los torpederos y aparatos para su lanzamiento.

El submarino tendrá en su día considerable radio de acción; pero en la Carraca se ha terminado una *estación-depósito*, de la cual ha de partir el *Peral* para sus navegaciones, y que servirá á la vez para varios buques del mismo tipo. A ella están asignados varios maquinistas y veintidos hombres entre marineros y fogoneros.

En dicha *estación depósito* se encuentran toda clase de piezas de respeto de las diferentes máquinas que lleva el buque, los aparatos que acumulan á bordo el aire indispensable para la respiración de la dotación, y todo, en fin, lo que necesita para emprender la navegación. Parece que se piensa crear varias de estas *estaciones-depósitos* repartidas en la costa, de las cuales dependerán un determinado número de submarinos. Esto suponemos será en caso de que las experiencias del *Peral* den un resultado satisfactorio, y el problema de la navegación submarina quede completamente resuelto.

Parece que no obtiene las dificultades que entraña el problema del submarino, la maquinaria de este no resulta de una complicación extrema en sus mecanismos, sino que, por el contrario, hay tal armonía entre ellos, que el conjunto aparece de hermosa sencillez.

En el vapor *Juana* han llegado hace pocos días á San Fernando, según leemos en *El Departamento*, las máquinas del *Peral*.

Dice este periódico que el submarino se sumergirá al hacer las pruebas en la bahía de Cadiz, continuando así hasta la entrada de ella, en donde se habrá situado un pontón ó buque. Desde una distancia conveniente lanzará á este uno ó dos torpedos hasta dejarla destrizado, y continuará su rumbo submarino por el Atlántico en dirección SSE., atravesando el estrecho de Gibraltar. Penetrará en la bahía de Gibraltar y subirá á la superficie en el fondeadero de Algeciras.

Despues volverá á sumergirse en esta bahía; doblará la Punta de Europa en el Peñon, y entrando en el Mediterráneo, continuará su rumbo ENE. hasta Cartagena, en cuyo puerto volverá á la superficie.

«La Gran Via» en Italia

El periódico festivo italiano *Capitan Fracassa* dá cuenta en su último número del estreno en Turin de la popular zarzuela española «La Gran Via», traducida al italiano por el Sr. Arturo Ciotti y representada en el teatro Alfieri de aquella ciudad por la compañía Tomba.

Del mérito que pueda tener la traducción,

ó lo que sea, pueden juzgar nuestros lectores por la siguiente descripción de la obra, que extractamos de aquel festivo colega:

Nos encontramos en una sala contigua al cuarto tocador de *Madama Municipalité*. Madama está en estado interesante, tan avanzado que necesita los auxilios de *El Comadrón* para poder dar á luz el famoso proyecto de la Gran vía. Encuéntranse reunidas todas las calles y plazas. La calle de Sevilla, Ancha, Candil, Cebeda, Toledo, Libertad, Sartén, Mayor y otras, no faltando en esta alegoría callejera dos chichuelos que simbolizan los callejones del Perro y el Gato.

Las calles entonan un coro que resuena en los oídos de *El Caballero de Gracia* (una especie de *consigliere municipale* según el periódico italiano) y se lamentan contra el proyecto de «La Gran Vía» narrando sus respectivas miserias y sus respectivos méritos.

Hé aquí una muestra de los *excelentes* versos que el autor pone en boca de las calles:

*E si puote suppor
Che in un caso equal
Puo restar la gran via
Senza mai personal....*

Concluyen dirigiendo amenazas á Doña Municipalidad y son dispersadas por la policía.

¿Quiéren ustedes saber quien es el Caballero de Gracia? El mismo lo dice en tres versos:

*Yo son l' idol del paese
Son la gazzetta, il giornale uffizial
Son promotore di feste e di ball!*

Pero hay más todavía. En el cuadro segundo se asiste á una interminable y aburridísima disputa entre la *serna* (criada) y su ama. Siguen algunas cortas escenas recitadas en español y que por lo mismo que nadie comprende una jota de ellas, son vivamente aplaudidas, y viene luego una danza de *chulos* (*chulos* en español significa timadores según nos dice el *Capitan Fracassa*) que bailan y cantan bastante bien.

Cuadro tercero. En medio de los ladrones. Todos roban. Al Caballero le timan el reloj de oro. Los tres chulos vuelven vestidos de personas decentes y roban á los guardias quienes acaban por huir de ellos.

Aquí relata el crítico algunas de las escenas apayasadas que han introducido los italianos en la zarzuela y que parece han sido las que más han gustado, y añade que la zarzuela termina con un cuadro escenográfico que representa la «Gran Vía.»

Hé aquí ahora algunos versos de los que canta el ama italiana:

*Dopo un mese così
Una cucchiaino d'argento spari
e una pezza di tul
scompariva in fondo al baul*

Esta es la popular «Gran Vía», tal como se representa en Italia con gran aplauso y éxito ruidoso, según dice el *Capitan Fracassa*, cuyo periódico opina que en punto á gracia y originalidad las zarzuelas españolas y algunas operetas italianas tienen poco que envidiarse recíprocamente en lo cual tiene razón.

Termina el crítico italiano, lamentándose de haber tenido que ocuparse de semejante obra.

Verdaderamente es lastimoso que cuando á los autores italianos se les ocurra hacer traducciones ó arreglos del castellano, se acuerden de *La Gran Vía*, y dejen en el olvido otras obras que darían mejor idea de la producción castellana de teatros.

Los Benlliure

He aquí una familia de artistas ilustres que es gala de la pintura y orgullo de la patria española. Así como en la época feudal se ganaba lustre y honor para una raza en la lucha, en la herencia ó en la conquista, en estos nuestros venturosos tiempos de progreso, son más dignos, más preclaros y acreedores de la estima pública, los que por la ciencia, el arte, la aplicación de este á las contiendas humanas, ya sean intelectuales, materiales ó morales, logran hacerse puesto en la esfera de la sociedad culta ó inteligente.

Estos hermanos Benlliure, sin otras armas que los colores de su paleta, llevados con arte prodigioso á lienzos y telas, han conseguido crearse un nombre respetado en el mundo y glorificado por el voto de los que sienten.

Cuatro son los individuos que constituyen esta legión de pintores y escultores: Pepe, Mariano, Juan Antonio y Blas.

El primogénito, Pepe, es el gran pintor laureado en varias exposiciones: el maestro que siendo relativamente joven puede dar lecciones de dibujo, color, gusto y sentimiento á muchos titulados prodigios de la pintura. Autor del cuadro *La Vision del Coloso*, premiado en Madrid y en Munich con preciosas medallas, ha

sabido remontarse á una altura colosal, pese á las miserias y á las envidias que sobre él, como sobre todos los genios, se desencadenaron movidos por los pobres de espíritu.

Allá en su estudio de Roma, entregado por completo á sus trabajos, siempre buscados por los aficionados más ilustres del mundo, apenas si se preocupa de lo que puedan opinar de él los que odian á cuantos se elevan por sus méritos.

Lejos de pagar aplausos, oye con enojos (que son fieles reflejos de su modestia) las alabanzas y los homenajes que le tributan los maestros más famosos de Italia, entusiastas de las obras de nuestro compatriota.

Hoy es una figura de gran relieve en las artes: con su genio y su aplicación, mañana figurará en la historia al lado de las glorias más legítimas de la pintura española.

Mariano Benlliure es otro gigante del arte. Este prodigio, apenas mozo, ya daba golpes por sus acuarelas y sus estatuas. Jamas se había visto un individuo que concentre tantas aptitudes; educado por su hermano Pepe, pinta unas tablas y acuarelas que se cotizan á un alto precio en el mercado.

Pero en lo que más sobresale este artista esclarecido, es en la escultura. Con razón se les proclama á él y á su hermano Pepe como los dos maestros de escultura y pintura respectivamente.

Vive en Roma al lado de su esposa, modelo de madres virtuosas, de distinción y de hermosura.

En la actualidad se ocupa de grandes trabajos, entre otros las estatuas de D. Alvaro de Bazan y de Espartero.

Juan Antonio es un pintor distinguidísimo y un joven de envidiables prendas. Ha sido premiado en varias exposiciones; sus cuadros se disputan entre los apasionados del arte. Un retrato de Juan Antonio Benlliure es una joya de inmenso valor, porque este artista sabe manejar el pincel con un arte y una verdad que pocos, muy pocos lo han superado.

Visitando su estudio, viéndole ejecutar sus obras con un genio infimitable y una desenvoltura de maestro; se adquiere la convicción de que le rebosa el talento y de que no lleva sin legítimo lustre el apellido de sus mayores.

El más modesto de todos los hermanos Blas, es artista por los cuatro costados; artista por sentimiento y no por educación; artista de los que con una mirada abarcan la belleza más grandiosa y delicada. Por eso cuando pinta un cuadro de flores, cuando hace en el decorado de los más suntuosos palacios una guirnalda ó un *bouquet*, recibe el aplauso de la crítica, y es objeto del más legítimo paraben.

Los aristócratas de la sangre y de la banca se disputan el trabajo de Blas Benlliure, y pasma ver á un hombre cuya mocedad estuvo llena de privaciones, sin haberse ilustrado con la enseñanza de viejos maestros, cómo ejecuta y cómo perfila sus más delicados trabajos.

Los cuatro hermanos abrieron sus ojos en la hermosa región valenciana; los cuatro han soportado rigores y penalidades, antes de obtener el premio de sus afanes; pero los cuatro también hoy gozan de fama merecidísima y escuchan los homenajes de cuantos estiman al genio y al talento.

P. I.

NOTICIAS

Del Extranjero

Las gestiones hechas por el arzobispo de Paris cerca del presidente de la República para que no se quitase la cruz de la cúpula del Pantheon, no han dado resultado alguno. Mr. Carnot no se atreve á disgustar á Mr. Floquet, y éste quiere dar una satisfacción á los radicales, á pesar del clamoreo que se ha levantado entre los católicos.

El futuro presidente de los Estados-Unidos ha declarado que una de sus mayores preocupaciones es el aumento de los ingresos del Tesoro, por no saber qué hacer del remanente que queda todos los años.

Del mismo conflicto estamos amenazados aquí.

El crucero *Boston*, procedente de Port-au-Prince, ha llegado á Nueva-York, llevando la tripulación enferma de fiebre amarilla.

Cuatro de la tripulación han muerto y hay tres atacados más en el hospital de epidemias.

Curación de la borrachera

El doctor y publicista ruso Pertugaloff asegura que la estricnina, administrada en inyecciones subcutáneas, constituye un medio infalible é inmediato para curar á los borrachos d

su funesta pasión. Desde el primer día de tratamiento, les presenta una aversión invencible á las bebidas alcohólicas, y á los quince días puede darse por terminada la curación.

Si más tarde reaparece la atención y el sujeto prueba de nuevo los alcohólicos, se presentan sensaciones tan insoportables y dolorosas que debe renunciar para siempre á la bebida.

La partida del Papa

Con este título ha publicado el *Osservatore romano* el siguiente artículo, que no deja de ser significativo, dado el carácter oficioso del citado periódico:

«Se ha teleografiado desde Roma á algunos diarios extranjeros que en el Vaticano está resuelta la partida del Papa, y que la traslación de su residencia á otra ciudad de Europa se realizará en el caso de una guerra en que la Italia tomase una parte activa.

Nosotros, que solemos estar informados de lo que pasa en el Palacio apostólico, no podemos ni confirmar ni desmentir esa noticia. Confesamos que nada sabemos, y admiramos á esos irresponsables llenos de celo que, escuchando en las puertas, sorprenden las decisiones tomadas en secreto; á menos que se diga que el Padre Santo ó el Secretario de Estado los toma por confidentes, y quién sabe si por consejeros de lo que hará el Papa en un porvenir más ó menos remoto.

Pero sin escuchar en las puertas y sin darnos aires de confidentes ni de consejeros, creemos estar en lo cierto afirmando que podría llegar un día en que el Papa, aunque muy contra su voluntad, abandonase á Roma, y esto sucedería si el círculo de hierro en que ha sido encerrado por el Gobierno italiano se estrechase hasta el punto de no permitirle en modo alguno la libertad de sus actos y de sus comunicaciones con el mundo católico; si Roma dejara de ofrecerle, no diremos una residencia respetada, pues en este caso hubiera debido abandonarla desde el 20 de septiembre de 1870, sino una mansión en la que estuviera al menos material y personalmente en seguridad.»

De Tanger

Se ha inaugurado el hospital español, construido extramuros del barrio de San Francisco y distante diez minutos de Tánger.

Este hospital está bajo la dirección de la misión franciscana.

Desde la iglesia católica salió la procesión acompañada por el personal de la legación española, el consulado y la comisión de festejos. Iba al frente un jinete que llevaba el estandarte de España; seguían la orquesta y niños de las Escuelas católicas españolas.

A mitad del camino mandó el ministro, señor Diosdado, cesara la música, dícese que para evitar manifestaciones de los españoles en las calles.

Esta orden se comentó mucho. Al llegar la comitiva al hospital se dispararon bombas reales, y procedióse luego á la bendición del edificio.

Presenciaron el acto la colonia española en masa; gran número de católicos, muchos moros y hebreos.

Los tres elementos se confundían fraternalmente entusiasmados por España, que, gracias á sus misioneros, extiende la caridad y la civilización por Marruecos.

Desde el balcón del edificio pronunció el padre Gerardo Moya un elocuente discurso alusivo, que duró hora y media, haciendo la historia de la misión desde el siglo XIII y elogiando la escuela de medicina que dirige el Sr. Ovído.

Los concurrentes dieron vivas á España, á la religión, á Alfonso XIII y á la reina regente.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 11

FREDERICK SNOPSAM

EL PAÍS DE LAS CUEVAS

NOVELA ORIGINAL

festaros que nunca he intentado bajar á él, y que desconozco su término, aunque sospecho que sea el mar. Si retrocedemos os llevaré á que veáis las preciosas cuevas del «Dosal de la Virgen del Pilar, del Teatro; el Descanso de los estraviados, el Salon real, el Lago de las delicias, el Panteón real» y cuantas otras maravillas conozco yo aquí, pero si os empeñais en seguir adelante por estos precipicios, yo no respondo del resultado, aquí acaban mi práctica y mis compromisos.

—Está bien, contestó Vazquez, nosotros no podemos retroceder, tenemos tomada la formal resolución de llegar hasta el fin, y á él llegaremos. Vamos á fijar una escalera á estas rocas, y yo enseñaré el camino á los que tengan suficiente valor para seguirme.

—Permitidme que examine un poco esta profundidad, dijo el doctor, nunca están demás las precauciones.

Y tomando una lámpara Combes, la sujetó al extremo de una larga driza.

A rodillándose luego junto á la boca del po-

Al acto asistieron elegantes damas, entre ellas la señora de Diosdado.

En el local se sirvió luego espléndido lunch. El hospital es muy capaz: llena un gran vacío y satisface una imperiosa necesidad.

La misión merece elogios por sus esfuerzos y sacrificios, en particular el padre Lerchundi, á quien el pueblo de Tánger admira y venera.

El acto ha sido solemne. Se ha notado la falta de uniformes, por no haber sido invitado el elemento oficial.

Sólo ha asistido el ministro de Portugal.

Nuevos armamentos

A pesar de las seguridades pacíficas del discurso del emperador Guillermo, dice un telegrama que el Gobierno francés se verá precisado á aumentar considerablemente su escuadra, en vista de los créditos que se han pedido en el Parlamento alemán con destino á la marina de guerra, créditos que por su importancia indican el propósito del Gobierno de Berlín de colocar en el trascurso de pocos años el poderío naval de Alemania á la altura del terrestre.

Advertencia es ésta, dice un periódico, que no debe pasar desapercibida á las naciones que tienen colonias lejanas, con lo cual parece querer llamar la atención de España.

Una armada tan poderosa—añade—es preciso que tenga razón de ser. La defensa de las costas relativamente pequeñas del imperio alemán, no basta para justificar los enormes sacrificios que el Gobierno impone á los contribuyentes. Los créditos pedidos permiten por lo tanto suponer vastas ambiciones coloniales.

La conducta de Alemania, obligará, pues, á otras naciones marítimas que tienen que defender su patrimonio colonial, á hacer gastos inmensos, si no quieren verse un día sorprendidas por la potencia naval del imperio germánico.

Canales New-Yorkinos

El *Científico Americano* publica la siguiente curiosa lista de las diferentes canalizaciones existentes bajo el suelo de las calles de Nueva-York que prueban el pequeño espacio de que se dispone para la colocación de los hilos eléctricos subterráneos.

La ciudad tiene conductos para los siguientes servicios:

- 1.º Gás de alumbrado.
- 2.º Gás de caldeo.
- 3.º Agua ordinaria para alimentación pública y la extinción de incendios.
- 4.º Agua de mar para el riego de las calles.
- 5.º Aguas sucias.
- 6.º Agua caliente para la distribución del calor y de la fuerza.
- 7.º Vapor para el mismo objeto.
- 8.º Agua fría para la distribución de la fuerza.
- 9.º Aire comprimido, para la ventilación.
10. Distribución de la fuerza y de la ventilación por el vacío.
11. Transporte de cartas por el aire comprimido y el vacío.
12. Distribuciones de la hora por el aire comprimido.
13. Cables mecánicos para el servicio de máquinas, tranvías, etc.

De Ultramar

República Argentina

Van á establecerse en diversos puntos de esta República nuevos centros agrícolas.

El Gobierno pagará el pasaje desde Europa á la República Argentina á 2.500 familias de tres personas cada una: les dará utensilios, instru-

mento, y con gran tiempo, fué bajándola lentamente, imprimiéndole ligeras oscilaciones que acercando el foco de luz á las paredes, permitía hasta cierto punto el reconocerlas.

Gonzalez se fijaba mucho en las variaciones que pudiera presentar la llama.

A los cuarenta metros aquella sonda luminosa se detuvo: había encontrado fondo; y este era sólido pues continuaban dividiéndose los resplandores.

—Este pozo no es obra de la naturaleza, dijo el doctor, sus paredes perfectamente lisas y matemáticamente circulares, acusan la mano del hombre y el uso de instrumentos apropiados para el corte de piedras y para escavaciones. El aire que por él circula, es respirable puesto que la llama de la lámpara halla oxígeno suficiente para continuar su combustión, y en mayor ó menor extensión su fondo es sólido, pues la luz no ha sido extinguida por líquido alguno.

—Entonces no hay inconveniente alguno en que bajemos, respondió Vazquez, yo seré el primero, haré el servicio de descubierta.

Los extremos de una larga escalera de cuerda fueron solidamente fijados en una roca inmediata á la boca del pozo, y el capitán iba á descender por ella, cuando su asistente adelantándose dió un brinco, cogió los cabos de las drizas y empezó á descender.

—Adonde vas, Carabina? le preguntó su jefe vivamente.

—Mi capitán, le contestó el soldado sin detenerse, á V. le corresponde el servicio de descubierta, pero á mí el de avanzadas.

—¡Hombre! gritó Vazquez, no ves que puedes correr graves peligros; que abajo está lo

mentos agrícolas, animales, y las mantendrá durante un año, siempre que vayan á colonizar como agricultores. Se destinan para ellos 100 leguas de tierra cerca de vías férreas.

Un sindicato anglo-argentino va á proponer al Gobierno la construcción de edificios y colonias, comprando para ello algunos terrenos y estableciendo varias industrias y manufacturas.

Va á comenzar la explotación de maderas en las colonias enclavadas en el territorio del Chaco.

La Sociedad colonizadora del Chaco ha despatchado en solo dos días, y con destino á sus colonias, 400 inmigrantes.

El día 1.º de octubre pasado se abrió en la ciudad de Rosario el establecimiento de crédito titulado Banco Español.

Desde el 1.º de abril hasta fin de septiembre llegaron á Buenos Aires las sumas siguientes: 30 millones de pesos de Inglaterra; 10 millones de Francia y Alemania, y 574.000 pesos de Italia y España.

Los Sres. F. Cavassa y Compañía han solicitado del Consejo deliberante de Buenos Aires permiso para una rifa ó lotería á favor de las familias de los naufragos y de aquellos que quedaron sin medios de subsistencia á causa del naufragio del *Sud-América*, en Canarias.

A este objeto se destinarán 100.000 pesos de los productos de la rifa, que serán repartidos entre los Consulados á cuya nacionalidad pertenecieran los perjudicados en el siniestro.

Uruguay

También en esta República se hacen grandes esfuerzos para desarrollar la viticultura. En Montevideo va á fundarse con ese fin una Sociedad anónima, con capital de 500.000 pesos, para adquirir 1.000 hectáreas de terreno, plantar de una vez dos millones de vides, medio millón de raíz y el resto de sarmientos, construir una bodega con capacidad para 40.000 hectólitros de vino, construir casas para los trabajadores, etcétera.

Estas noticias deben servir de aviso á los viticultores españoles para mejorar á todo trance la fabricación de sus caldos, pues de lo contrario dentro de algún tiempo la producción de vinos en la misma América del Sur pudiera concluir por cerrar aquellos mercados á los de España.

Ecuador

En toda la República se solemnizó el 9 de octubre el aniversario de la emancipación del país. En Guayaquil se inauguró ese día la Exposición Nacional.

Es curioso, y bien pudiera imitar tan buenos propósitos el Ayuntamiento de Palma, un impuesto que han decretado el Congreso y el Poder Ejecutivo del Ecuador. Es un arbitrio de 10 centavos por cada quintal de cacao que se produzca en los cantones de Babahoyo y Pueblo Viejo: durará cuatro años, y su producto se destinará exclusivamente, en el respectivo cantón, á la adquisición de bombas para incendios y á la construcción de los pozos y tanques necesarios.

El Presidente ha publicado un decreto concediendo amnistía, á todos los ciudadanos ecuatorianos que, por hallarse complicados en las discordias civiles de aquel país, se encuentren emigrados ó estén ocultos en el territorio nacional.

El Ecuador tomará parte en la próxima Exposición Universal de París.

Chile

Las Cámaras chilenas no han aprobado las proposiciones de una Compañía extranjera para la construcción de 780 millas de vía férrea en dicha República.

desconocido? Súbete inmediatamente, te lo mando.

—La ordenanza mi capitán no reza más que con la superficie del planeta, le contestó el soldado sin detener su descenso, desconozco lo que impera en las tropas subterráneas, y en cuanto á percances buen chasco vá á llevar el peligro si me acomete, pensando cogerle á V. que vale mucho, solo me encuentra á mí que nada valgo.

—Pero muchacho que puedes hallarte de frente con la muerte.

El soldado lanzó una carcajada y ahuecando la voz, dijo como si declamara:

«Y que haya un muerto más ¿qué importa al mundo?»

—Dejadle, capitán, es un valiente, dijo el doctor, y paralelamente al soldado fué bajando otra lámpara que le permitiera distinguir bien los peldaños de la escalera y cuantos accidentes le rodeaban.

Unido á la driza de este segundo foso iba un tubo acústico que debía permitir comunicarse fácilmente con el atrevido Carabina.

Algunos minutos después había llegado éste, sin novedad, al fondo, y aplicando á sus labios el pabellón del *speakingtube*, dijo á Gonzalez que fijaba á su oído el extremo opuesto «Tierra firme todo; una profunda galería á la vista; sin novedad.»

—Ea pues, exclamó el sábio, ahora podemos bajar todos sin inconveniente.

Pero al avanzar nosotros, no considero conveniente queden atrás las provisiones.

Los marineros, Jub y el guía, recibieron orden de ir avanzando la impedimenta, dejando pero en el lago el bote que ni podía ser facil-

El Consejo de Instrucción pública se estaba ocupando, á la salida del último correo, en estudiar cuál debe ser el sistema ortográfico que se siga en lo sucesivo: si el de la Real Academia Española de Madrid ó el que llaman sistema chileno.

Perú

La Cámara de diputados había acordado emancipar de la Iglesia los cementerios católicos y secularizarlos en absoluto, haciéndolos comunes para todos.

El episcopado y el clero protestaron contra este despojo y reclamaron respeto por los fueros de la conciencia vulnerable.

El Senado peruano, atendiendo á las protestas del episcopado y de los fieles, ha negado su aprobación al proyecto de la Cámara de diputados: esta resolución ha causado excelente efecto entre los católicos.

De la Península

El Tribunal de lo Contencioso administrativo ha fallado un antiguo y ruidosísimo pleito que venían sosteniendo contra la administración del Estado los hijos del difunto infante D. Sebastián.

Reclamaban dichos herederos la renta de dos cargas de justicia que ascendía próximamente á un millón de reales, y los atrasos no percibidos desde 1868 en que se declararon caducadas las mencionadas cargas, ascendiendo, en conjunto, la cuantía motivo del litigio, por capital é intereses, á unos 40 millones de reales.

El Tribunal falló en favor de la administración, declarando improcedente la demanda entablada por los herederos del infante D. Sebastián.

El señor ministro de Estado ha resuelto formar expediente al exembajador de España en Berlín, señor conde de Benomar, con el propósito de remitirlo á los tribunales de justicia—si arrojará méritos para ello—ó de resolverlo dentro de la esfera administrativa, con informe del Consejo de Estado, en caso contrario.

La causa de esta resolución del señor marqués de la Vega de Armijo se funda en actos del señor conde de Benomar que se consideran como invasión de atribuciones.

Parece que después le aparecer en la *Gaceta* el decreto relevándolo de su cargo en Berlín, y después de haber sido comunicado oficialmente dicho relevo al gobierno imperial, notificándole á la vez que el primer secretario de la embajada quedaba investido con el carácter de encargado de negocios, el señor conde de Benomar se personó en Berlín, ejerció funciones oficiales como embajador, y dirigió varias comunicaciones al ministro de Estado como si no hubiera perdido la representación que anteriormente tenía.

Tres proyectos de ley tiene en estudio el señor Moret según dicen sus amigos políticos:

Uno sobre el Cuerpo de Seguridad pública; otro para la construcción en Madrid de dos cuarteles de la Guardia civil, el tercero para que el ingreso de los funcionarios en la administración sea por medio de oposición y por las plazas de 12.000 reales, así para servir en los Gobiernos civiles como en la Dirección del ramo. Los destinos inferiores serán de libre nombramiento del Gobierno, así como los superiores, mientras no se provean con funcionarios que ingresaron por oposición.

Noticias recibidas por el último correo de Melilla—dice *El Imparcial*—dan cuenta del estado gravísimo de salud en que se halla el ex-

mente transportado por entre aquellas escabrosidades, ni tenían aparatos convenientes para arriarlo al fondo del pozo, aun cuando hubiera sido factible llevarlo hasta su embocadura.

Una hora después todos los expedicionarios y sus provisiones, se hallaban reunidos con Carabina.

—Adonde conducirá esta galería? preguntó monsieur Laboutarde.

—Ya lo sabremos amigo mío, contestó el capitán.

—Y no os parece que sería conveniente arreglar la comida? dijo el doctor: Son las once, llevamos siete horas de camino con solo una taza de café, y esto francamente es poco combustible para tanto movimiento.

Conformes todos con este parecer, sentáronse sobre «el duro piso» como exclamó Laboutarde en tono declamatorio, y abriendo una caja de carne fiambre, le envistieron con igual apetito que si hubieran disfrutado de una opípara comida aspirando las aromáticas brisas en las orillas del mar.

Satisfecho el apetito, y saboreada una rica y caliente taza de molka, encendieron los cigarrillos, y como el doctor quisiese señalar en el croquis que iba trazando, la dirección que seguía la galería, dispuso que Jub con una lámpara penetrase en ella algunos pasos.

—Hacia el N. N. E., dijo después de colocar la brújula de modo que la luz apareciera clara al través de las hendiduras de las pilulas.

Pero sus compañeros no pudieron apreciar este resultado, por haberles distraído un grito lanzado por Vazquez, que había ido á colocarse junto á Jub.

brigadier D. Manuel Villacampa, que padece un afección mortal al corazón.

Cediendo á instancias de ilustres repúblicas italianas y francesas, el Sr. D. Emilio Castelar acepta la presidencia de una sociedad consagrada por completo á la reconciliación entre los pueblos latinos.

El Sr. Castelar, en este momento, redacta el Manifiesto de la sociedad, que se publicará en las tres leguas neo-latinas.

El general Lopez Dominguez se encuentra restablecido de su indisposición.

Su actitud no ha variado; en la próxima legislatura se propone tomar parte más activa que en las anteriores, discutiendo lo mismo las cuestiones económicas que las políticas y militares.

Espera conocer la fórmula del sufragio para juzgar al partido liberal en este punto importantísimo, pero parece que no abriga gran confianza sobre la bondad democrática del proyecto.

Su actitud continúa siendo de oposición, y parece lamentar que algunos hombres caracterizados de la mayoría se mantengan en esa situación de duda que tanto perjudica á las soluciones políticas.

En varias importantes casas de banca de Madrid se ha fijado el siguiente anuncio:

Se suprime en esta casa las operaciones de descuento de letras hasta tanto que se determine de una manera indubitable el procedimiento á que han de sujetarse las suspensiones de pagos, las cuales son hoy un aliciente para que impunemente se puedan cometer verdaderas estafas.

La Liga de contribuyentes de Málaga ha dirigido una repetida Exposición al señor ministro de Hacienda para que se autorice en aquella provincia el cultivo del tabaco, sometiéndose en cuanto á la forma de reglamentar el cultivo, al buen juicio del Sr. Puigercver, para que los intereses representados por el estanco del tabaco resultasen con la suficiente garantía.

Por la Dirección general de Obras públicas se ha dictado una importantísima real orden disponiendo que todas las empresas de ferrocarriles usen en sus trenes frenos automáticos, sin prefijar en ella cuál ha de ser el sistema que deban adoptar, aunque bien claro se colige que serán aquellos que mejores resultados hayan obtenido en las pruebas.

En la ciudad real orden también se dispone que se introduzca el uso de campanillas eléctricas de alarma á fin de prevenir de este modo á los trenes, una vez puestos en marcha, de cualquier accidente que haya ocurrido en la vía y evitar sensibles y dolorosas catástrofes.

El águila y los torcos

No es lo que vamos á referir una fábula de las que tanto nombre han dado á Esopo, Samaniego é Iriarte, sin un hecho real y efectivo, tal como lo relata un periódico de Ciudad Real.

Dice este periódico, que hace cuatro ó cinco días se hallaba un pastorcito guardando un rebaño de cabras en un monte próximo á Fernán-Caballero, cuando á poca distancia de él se entabló un encarnizado combate entre una gran bandada de torcos y una aguililla.

Esta, que como es de suponer, llevaba la peor parte de la lucha, se dirigió veloz como una flecha hacia donde estaba el muchacho, buscando refugio en los pliegues de la chaqueta del mismo.

Los torcos, todos á una, perseguían con tal furia al avechuelo, que al guarecerse éste en el pecho del pastorcillo, tal embestida le dieron, que le hicieron rodar por el suelo. El aguililla porfiaba por meterse debajo del brazo, y los torcos pica por aquí, pica por allá, pusieron al infeliz la cara, cabeza y manos hecho una lástima.

Un guardia civil, que acertó á pasar por allí, viendo lo que ocurría, disparó su fusil repetidamente al aire, consiguiendo ahuyentar á los torcos, pero no á la aguililla que se dejó coger mansamente por el pastorcito, el cual la conserva y se propone criarla.

De la Capital

Sabemos que tanto el Gobernador civil como el Alcalde de esta capital han tomado medidas extraordinarias para evitar que se repitan los robos de estos días.

Aunque conocemos estas medidas, no las hacemos públicas para que no se aprovechen de ellas los malhechores.

Ayer por la mañana en la calle de San Miguel fué atropellada por un carro cargado de verduras una mujer, que salió con una fuerte contusión en la espalda, temiendo que ser auxiliada en la Casa de Socorro por el médico señor Oliver.

Anteanoche falleció en esta ciudad y ayer por la mañana fué conducido al Cementerio el conocido piloto D. Antonio Motta, á los 70 años

de edad. Enviamos nuestro pésame á la apreciable familia del finado.

El tiempo siguió ayer de mal en peor creciéndo la furia del viento que se había sostenido durante la noche anterior, y aumentando la mar que llegó á invadir la Ronda del Sur frente al baluarte de Velarde.

Con motivo, pues, de haber crecido el temporal no vino ayer el vapor-correo Menorca ni salió tampoco para Cabrera el vaporcito que lleva este nombre.

El Isleño de ayer, dice que ha recibido por correo el nombre de diversos expositores mallorquines premiados en el Certámen internacional de Barcelona y que ha de permitirse su publicidad «aun á trueque de dar tal vez un disgusto á nuestro distinguido original colega La Almudaina.»

¡Elegante hablaste-mente!

Ha sido premiado en la Exposición de Barcelona con medalla de oro, nuestro paisano el Sr. Marques del Reguer por la excelente condición de los aceites que tenía presentados.

También ha obtenido medalla de oro en la Exposición el conocido fabricante de conservas, de esta capital, D. Antonio Esteve y Oliver.

Los vapores Jaime II y Mallorca, que debían emprender ayer tarde su ordinaria expedición para Valencia y Barcelona respectivamente, tuvieron que suspenderla por causa del mal tiempo.

La casa de vacas que posee cerca de la Soledad nuestro amigo D. Nicolás Sitjar ha sido aumentada recientemente con dos magníficas vacas de raza suiza y un toro para padrear, de modo que se fomenta de una manera enteramente satisfactoria la ganadería bajo este concepto de aprovecharse de la leche y además de la carne para el abasto público con las crías que resultan.

Según nuestras noticias se facilitará á quien quiera el toro para la cubrición de vacas, en condiciones sumamente arregladas.

Ayer por la mañana cayó sobre esta ciudad y su término un chaparrón tan sumamente abundante y copioso, que si llega á durar media hora, así como no duró más que diez minutos, de fijo hubiera causado lamentables desastres.

Nuestro apreciable colega El Isleño publicó ayer una estensa lista de expositores baleares premiados en el Certámen de Barcelona.

Por lo visto, el sueltcito que le dedicamos hizo su efecto.

Nos complace la actitud de El Isleño.

Así, así es como se hacen los periódicos; nó de otra manera que tal vez conozca el colega.

Ayer tarde promovieron alboroto dos hombres en la calle de Bosch, trabándose de palabras y viniendo á las manos, con lo cual se aglomeró la gente para presenciar el espectáculo.

La había de todo color menos de la guardia municipal.

A pesar del mal tiempo que reinaba en la mar y tierra, se recibió ayer correspondencia de Barcelona por la vía de Alcudia.

Fué de tal modo extraordinario el aguacero que cayó ayer por la mañana, según ya decimos en otro lugar, que llenó casi enteramente un buen trozo de la acequia que se está abriendo para canalización del gas, de modo que hubo necesidad de emplear mucho tiempo para vaciarla.

Teatros

Teatro Principal.—Estrenóse anoche la zarzuela Entre el alcalde y el rey que fué bien recibida del público, distinguiéndose en la ejecución la Srita. Nadal, que siempre está acertada en la interpretación de sus papeles y los señores Navarro, Tormo (M) y Gimeno.

Esta noche vuelve á repetirse Cuba libre, con la variante de que para dar descanso á la señorita Nadal se encargará de sus papeles la tiple señorita Azcárate.

Teatro-Circo.—Mañana se pondrá en escena Lucrecia Borgia y dentro de algunos días Jone y Moisés.

Gleada á la prensa

Varios periódicos han publicado la noticia de que el Ilmo. Prelado ante la necesidad de lluvia que sienten los campos, dispondrá que todos los sacerdotes de la Diócesis recen en la misa la oración ad petendum pluviam.

Ha contraído matrimonio en Manacor la señorita D.ª Juana Oliver y Bosch con el médico D. Pedro Antonio Garau.

De El Palmesano: «Mal concepto de nuestras costumbres y de las ordenanzas municipales de Palma debieron

formarse unos forasteros al contemplar en las primeras horas de la tarde de ayer, el repugnante espectáculo que daba en las inmediaciones del jardín de la Glorieta una turba de muchachos, apedreando y pateando á un gato que mal herido espiraba en mitad del arroyo, con la añaditura de ser uno de los tranquilos espectadores de aquella escena el guardia municipal número 17, que en el indicado sitio estaba de punto.»

En distintas ocasiones hemos atribuido nosotros mayor importancia de la que aparece á primera vista, á estos hechos insignificantes por su resultado material, pero que excitan y estimulan en el corazón de los niños otros más funestos y degradados.

EMULSION QUESADA

DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA Y PIROFOSFATO DE HIERRO.

El más seguro remedio para curar la tos, constipados, catarros, bronquitis, afecciones de garganta, tisis pulmonar, escrófula y raquitismo.

Mucho más agradable que el simple aceite de bacalao y cuatro veces más eficaz.

La EMULSION QUESADA es la única que contiene HIERRO y es la mas económica de todas, se prepara con gran exactitud y con frecuencia.

FRASCO MAYOR que el de Scott, 2 pesetas. En todas las boticas de España.

EN PALMA: farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 2.

HIERRO QUESADA

Es el mejor remedio para combatir las inapetencias, debilidad general, clorosis, anemia, raquitismo, escrófula amarilléz en el rostro etc.

Estan inofensivo y agradable, que pueden tomarlo hasta los más tiernos niños.

Dad Hierro Quesada á los pequeños y aseguraréis una vida robusta.

DOS PESETAS en toda España.

Pasatiempos

Un empleado sin sueldo fijo presta muy buenos servicios en su oficina.

Sólo una observación le hizo cierto día el jefe.

—Cumple V. muy bien—le dice,—pero nunca se presenta V. á la hora reglamentaria.

—Tengo empeñado el reloj.

—¿En cuánto?

—En diez duros.

—Tómelos V.

Pero viendo el jefe que el empleado no se retira, añade:

—¿No son diez duros los que V. necesita para el desempeño del reloj?

—¿Pues qué espera V.?

—Es que necesito otros diez duros para no volverlo á empeñar.

**

El y ella se querían mucho; pero riñen ahora hasta el punto de decirse cosas desagradables.

—Después de todo—dice ella—yo no fui á buscar á usted.

—Es verdad.

—Usted sabe bien que fué mi marido.

**

—¿Juan!... ¡Juan!—grita el señor.—¿Acabará de venir? He tirado de la campanilla diez veces.

Juan se presentó impasible, y dice:

—El señorito exagera. No ha llamado más que cinco ó seis veces.

Boletín meteorológico

Día 29—9 mañana.

Barómetro 752,9 mm.

Termómetro seco. 17,3 grados.

Id. húmedo. 15,1 id.

Mínima. 14,8 id.

Reflector. 12,5 id.

Dirección del viento. S. O.

Ascenso del barómetro en 24 horas. " mm.

Descenso del barómetro en 24 horas. 4,6 mm.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En San Nicolás concluye dedicado á San Andrés apóstol; á las nueve y media se cantarán horas menores y la misa mayor con sermón por D. José Reus; á las once y tres cuartos, durante el tiempo de una misa continuará la novena de la Purísima. Por la tarde los actos de coro, y al anochecer rosario, meditación, estación al Santísimo y la reserva precedida de procesión y Te-Deum.

Otras funciones

En Montesión, á las nueve y media de la mañana, durante la celebración de una misa, se dará principio á la mencionada novena.

En San Jerónimo, al anochecer, empezará la misma novena, con meditación.

En San Francisco se hará el tercer día de la novena y predicará el Rdo. D. Buenaventura Barceló, Cura párroco de San Jaime.

Visita á la Corte de María

En el Socorro, á la Virgen de la Consolación.



Doña Magdalena Balaguer y Pons, viuda de Krehbofer

HA FALLECIDO (Q. E. P. D.)

Sus desconsoladas hijas, nietos, nietas, hermana política, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrará el sábado 1.º de Diciembre, en la parroquial iglesia de Santa Cruz á las diez y media de la mañana.

No se invita particularmente.



D. ANTONIO MOTTA, PILOTO

HA FALLECIDO (R. I. P.)

Su afligida hija, hijo político, nietos, hermana, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos á quienes involuntariamente no se les hubiese pasado aviso, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de dicho finado se celebrará en la iglesia parroquial de San Miguel, el sábado 1.º de Diciembre á las diez y media de su mañana.

El duelo se despide en la casa mortuoria.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 27

Varones Siete.

Hembras Una.

Matrimonios

Día 27

D. Miguel Cabrer y Monserrat con D.ª Margarita Galiana y Bonet.

D. Bartolomé Moll y Jaume con D.ª Isabel Vidal y Burguera.

Defunciones

Día 28

Antonia Pallioer Mesquida, viuda, de 91 años, calle de S. Pedro Nolasco, de vejez.

Francisca Pascual Pujol, de 33 meses, calle de S. Martín, de tabes mesentérica.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 29

De Sevilla en 18 días polacra goleta Diligencia, de 114 ton., pat. Miguel Oliver, con 6 mar. y trigo.

De Sevilla en 18 días queche Francoll, de 72 ton., cap. D. Nicolás Company, con 6 mar., trigo y efectos.

DESPACHADOS

Para Valencia vapor Jaime II, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., pas., valija y efectos.

Para Barcelona vapor Mallorca, de 419 ton., cap. D. Juan Morey, con 22 mar., pas., valija y efectos.

Matahero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 28

Cerdosas 14

Vacunas 5

Lanares 32

Teatro Principal

Función para hoy Viernes 30 de Noviembre (29 de abono y 9.ª de la 3.ª serie.)

4.ª representación de la zarzuela en dos actos dividida en 10 cuadros, titulada:

CUBA LIBRE

4.ª representación del pasillo cómico lírico en un acto, titulado:

CORO DE SEÑORAS

Entrada general, 1 peseta.—Id. al Paraíso, 0'75 id.—Medias id., 0'50 pesetas.—Id. al Paraíso, 0'40 id.

A las 7 y media.



PARA BURDEOS DIRECTAMENTE

Saldrá del 1.º al 5 de Diciembre el vapor

María

admitiendo carga y pasajeros. Consignatario: Gabriel Alzamora, S. Miguel, 61 y 63.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889.
De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.
De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'10 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, juéves 4 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lúnes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.
Llegadas á Palma.
De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lúnes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 28 de Noviembre		BINERO.	
Crédito Balear..	106.75		
Cambio Mallorquin..	73.62		
Ferro-carriles de Mallorca..	61.00		
Paris 28 Noviembre			
4 p ^o español..	71.90		
Panamá..	230.00		

Alumbrado por Gas. . . div.º cobrado.	121.50
Obligaciones de los F. C. de M. . . par.	64.00
Harinera Mallorquina.. . . nominal.	64.00
Bonos Municipales.. . .	45.00
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	00.00
Madrid 28 Noviembre. (Cotización oficial.)	
4 p ^o perpétuo interior.. . . .	71.70
4 p ^o amortizable.. . . .	86.60
Billetes hipotecarios de Cuba.. . . .	102.10
Banco de España.. . . .	418.00
Tabacos.. . . . nominal.	106.00
Barcelona 28 (Cotización de la tarde.)	
4 p ^o perpétuo interior. . fin Nbre. . . .	72.00
4 p ^o perpétuo exterior. . . . id. . . .	73.25
4 p ^o amortizable	86.62
Billetes hipotecarios de Cuba.	102.00
Banco Hispano-Colonial.	94.00
Ferro-carriles del Norte.	68.50
Paris 28 Noviembre	
4 p ^o español..	71.90
Panamá..	230.00

Hojas del Calendario

NOVIEMBRE Cuarto menguante el 26. Luna nueva el 3. Sol: sale á las 7 h. 5. Pónese á las 4 h. 32 m.	DICIEMBRE Cuarto menguante el 26. Luna nueva el 3. Sol: sale á las 7 h. 6 m. Pónese á las 4 h. 32 m.
HOY 30 1863.—Muere el general francés Belean.	MAÑANA 1 1863.—Cristián IX es elegido rey de Dinamarca.
VIERNES 335] (Antes 7.) [31 Stos. Andrés ap., Cástulo mr. y sta. Justina vg. y mártir.	SABADO 336] Ss. Eloy ob., [30 Casiano mr. y santas Cándida y Natalia mrs. Ciérranse las relaciones.

2 PESETAS
semanales son suficientes para adquirir una máquina de coser legítima

WERTHEIM
con todos los perfeccionamientos modernos

CASA BANQUÉ

Monte-pio Catalán de Quintas
Domiciliado en Barcelona--calle Ancha, 64
Los mozos de las Islas Baleares concurrentes al actual reemplazo, podrán inscribirse en la Asociación general que para los de Cataluña forma cada año dicho Monte-pio.
Las condiciones para el ingreso y las ventajas que ofrece tan benéfica institución, se hallan esplicadas en sus prospectos.
El Cambio Mallorquin está encargado de recibir las cantidades que depositen los asociados de esta Isla.
Para noticias y cuanto se ofrezca, dirigirse al Agente General
D. Eduardo Perez del Valle
CALLE DE SAN NICOLÁS, 35-2.º-PALMA

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros
San Bernardo, núm. 16.—Detrás de la Catedral
Venta constante de artículos nuevos y usados
Hay á la venta muebles, ropas en pieza y confeccionadas, relojes, alhajas y otros efectos.—2

Vapores Correos Españoles
AMÉRICA DEL SUR
Saldrá de Barcelona el 2 de Diciembre para Canarias, Montevideo y Buenos-Aires
el grandioso vapor-correo español
BUENOS-AIRES
Admite carga y pasajeros.
La carga y pasajes deben solicitarse con anticipación.
Se despacha en Palma, Plaza de Copiñas, número 5.

Vapores-correos FRANCESES
Saldrá de Barcelona el 21 de Diciembre para Montevideo y Buenos-Aires
el vapor-correo francés
BEARN
Admite carga y pasajeros.
Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.
Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.

Una operación particular
es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sobrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatorio imperial Padró*.
FRASCO 10 REALES
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, D. Juan Valenzuela, farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.
Para San Juan de Puerto-Rico saldrá á la mayor brevedad posible el bergantin goleta
ISABEL
Admite un resto de carga.
Para informes: D. Mateo Bonet, calle del Rayo, Arrabal de Santa Catalina.

NO MAS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA
El tricófero Padró
que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.
50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.
De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.
Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, D. Juan Valenzuela, farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Venta
Tanto á plazos como al contado desea venderse una casa consistente en dos pisos, entre-suelos, zaguán y un gran almacén propio para cualquiera industria ó comercio, situado en la calle de San Martin, núm. 27, de esta ciudad. En la misma tienda darán razón. 39

Se venden
Dos camas Viena, nuevas. Un lavabo idem, y varios colchones. (Todo en buen estado y barato.)
Informarán, calle del Mar, núm. 20, (Papería.) 7

Perfumería Canals
10, Brossa, 10
Gran liquidación de paraguas, extranjeros y del país.
PRECIOS DE FÁBRICA 10-10

HIERRO QUESADA

Sabido es de todo el mundo que el Hierro es lo que enriquece la sangre, y que ésta es la que alimenta todo el cuerpo.—Cualquier enfermedad produce peores resultados, en los individuos de sangre pobre en Hierro, que en aquellos que poseen riqueza de sangre, cuya robustez y coloración del rostro lo atestiguan.—Dad, pues, Hierro á los niños y se criarán robustos.
El Hierro Quesada no tiene ninguno de los muchos inconvenientes que acompañan al uso de todas las demás preparaciones férreas; no tiene mal sabor, al contrario de las demás, que lo tienen parecido á tinta; no ennegrece la dentadura, no produce estreñimiento en el estómago, ni dolores cólicos; es tolerado aun por el estómago del niño más delicado, es absorbido por completo y sin causar alteraciones al jugo gástrico.
10 años de constante consumo y ser recetado por todos los médicos de España, es la mejor prueba de que el Hierro Quesada es superior para combatir la anemia, clorosis, pérdida de todo género, raquitismo, escrófula, palidez y desarreglos periódicos.
Científicamente está demostrado que el Hierro Quesada es el más rico en medicamento, como lo atestigua el siguiente resumen de un análisis publicado en todos los periódicos de medicina.

Bravais.	4'30 de Oxido férrico por 100	Metal.	Oxido.
Aguilar.	4'60 de " " "	Bravais.	0'02 0'04
Cases.	5'70 de " " "	Aguilar.	0'02 0'04
Formiguera.	5'70 de " " "	Cases.	0'03 0'05
Eberlin.	6'50 de " " "	Formiguera.	0'03 0'05
Quesada.	7'20 de " " "	Eberlin.	0'04 0'05
		Quesada.	0'05 0'07

2 ptas. frasco

Véase el concepto que este preparado merece á la clase médica, que como es aquel de composición conocida y no secreta, lo administra con frecuencia:
El que suscribe, Doctor en Medicina y Cirujía, Facultativo numerario del Hospital general de Valencia.
Certifico: haber empleado en repetidas ocasiones el Hierro dialisado que prepara en esta ciudad el Dr. Quesada, obteniendo excelentes resultados, muy especialmente en las convalecencias de enfermedades agudas en los niños, por ser tolerado fácilmente, cómoda su administración y rápidos sus efectos.—Dr. Cantó.
He obtenido los mejores resultados con la excelente preparación ferruginosa del Dr. Quesada Hierro dialisado Quesada, en todas aquellas indicaciones que los marciales son de imprescindible uso.—Licenciado Alfredo Caralt, (Facultativo de Valencia.)
En las alteraciones que sufre la sangre en las fiebres intermitentes, he usado repetidas veces el Hierro dialisado del Dr. Quesada, superando á mis esperanzas los resultados obtenidos, sin que el menor trastorno intestinal se haya presentado. Iguales efectos he observado en cuantos casos de pobreza de sangre lo he prescrito, siendo en mi concepto el ferruginoso más aceptable por su comodidad y rapidez de acción.—Dr. Rufino Ferrando Fenoll, Director de trabajos anatómicos de facultad de Medicina de Valencia. Sub-jefe del servicio sanitario de los ferro-carriles de Almansa á Valencia y Tarragona.
He tenido ocasión de recomendar el Hierro dialisado del Dr. Quesada á muchos de mis clientes, habiendo observado que se obtienen mayores ventajas que con las demás preparaciones ferruginosas en todos los casos en que están indicadas.—Dr. Vicente Gonzales (Médico del Hospital general de Valencia.)
Muchas ocasiones se me han presentado en las afecciones oculares, particularmente en las que reconocen por causa la pobreza de la sangre, en las que siempre con éxito he administrado á mis enfermos el Hierro dialisado del Dr. Quesada, y en verdad que no me he arrepentido de ello, por lo que le considero como un poderoso recurso terapéutico que merece toda mi aceptación.—Dr. Lluzar (Oculista de Valencia.)
Como reconstituyente unas veces y como tónico y excitante otras, he empleado en muchísimas ocasiones el Hierro dialisado del doctor Quesada, y siempre con resultados positivos. Unido á su bondad la economía en su precio, no dudo en mis enfermos preferirlo á las conocidas preparaciones ferruginosas.—Dr. Martínez Lledó (especialista en enfermedades de la matriz.)
Farmacia y jarabería de la Trinidad, del Dr. Quesada, plaza de la Merced, núm. 7, (junto al Mercado), y en las principales farmacias de España.
Venta en Palma: Farmacias de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, núm. 2, y de D. Víctor Valenzuela, plaza de la Libertad, núm. 10.
Palma.—Imprenta de «La Almudaina», de Amengual y suñer.—1888.

2 ptas. frasco